## Valle de pasiones

## En la oposición no deciden todavía sin van solos PRI, PAN y PRD en Edomex en la justa de 2023

Por José Vilchis Guerrero

ntes de iniciar la negociación de la candidatura de Va por México al gobierno del Estado de México, el controvertido dirigente nacional del PRI Alejandro Moreno Cárdenas, adelantó que no está dispuesto a ceder la postulación al PAN ni al PRD, aunque parezca increíble o por decir lo menos, surrealista. Se podría interpretar como un intento de dinamitar la coalición sin antes consultar a Marko Cortés (PAN) y Jesús Zambrano (PRD), si van juntos o cada quien por su lado en la competencia electoral del próximo año. No hay forma de

que Alito pueda explicar la forma en que un ó una priista encabece el proyecto de la oposición, porque no tiene el consentimiento del gobernador Alfredo del Mazo para intervenir en la sucesión, porque se va a resolver al interior del gobierno la estrategia para encontrar a quien haga frente al candidato o candidata del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) donde la más visible es la profesora Delfina Gómez Álvarez, quien ni siquiera se mueve de su despacho de la SEP porque sabe que cuenta con la anuencia de Ya Sabes Quién (YSQ) que la acompañó en su campaña en 2017 y tuvieron que aceptar la diferencia de votos frente Del Mazo Maza,



			7			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
						NDEPENDIENTE	11	30/06/2022	LEGISLATIVO
					•				

para luego, en 2018 encabezar la 4T. Pero hay una clara figura priista ya definida y encarrilada, Alejandra del Moral, secretaria de Desarrollo Social,

Del Moral está perfilada y cumple sus funciones como servidora pública en permanente actividad que le puede facilitar la candidatura priista sin la intervención de la dirigencia nacional del PRI. En gira de trabajo por Huehuetoca, Hueypoxtla y Teoloyucan, este inicio de semana entregó apoyos del programa Canastas Edomex, para paliar la inflación entre los más pobres e inauguró las Jornadas de Familias Fuertes, que les acercan servicios jurídicos y médicos a las familias de la región, mientras una encuesta de Mitofsky advierte un buen cierre de gobierno de Del Mazo que lo perfila a figurar en las boletas de las elecciones federales de 2024 si es que antes no es invitado a una embajada por López Obrador.

Marko Cortés por su parte ya se definió frente a los intentos de Alito y declaró que la dirigencia estatal de su partido decidirá si el PAN irá solo a la competencia con la candidatura de Enrique Vargas del Villar, ex alcalde de Huixquilucan, de quien dijo es el mejor calificado en las encuestas. Los mal pensados afirman que cada mes encarga una encuesta a su favor que le ha redituado el apoyo de las altas esferas de su partido.

La encuesta más reciente de El Financiero de este 22 de junio sobre las preferencias electorales en la entidad, el PRI cuenta con 19% de las preferencias efectivas –sin tomar en cuenta a los indefinidos- y el PAN tiene 15% de la aceptación de los electores. *Juntos por México* reúnen 38% de los electores, en tanto que Morena y sus aliados del Partido del Trabajo y Verde Ecologista están arriba con 46% de la intención.

El PRD no figura en esa encuesta, pues tiene 4% del apoyo ciudadano; sin embargo, su líder nacional, Jesús Zambrano, asegura que su partido tiene su propia ruta, aunque eso no significa que impulse la fractura de la coalición opositora.

Para dar la batalla en sus filas, a puerta cerrada el PRD integra una Comisión Política de trabajo en la que se determinará el procedimiento para seleccionar a su candidato por la gubernatura del Edomex, luego de que se realicen debates y foros que sirvan para elaborar sus propuestas y someterlas eventualmente a sus colegas del PRI y del PAN si es que deciden mantener la coalición.

La verdad es que por el momento la oposición se mueve en la incertidumbre frente a la fuerza de Morena, que además de Delfina Gómez tiene en la palestra al senador Higinio Martínez, quien también anda muy activo desde que inició 2022 y su presencia en los medios es constante.

Horacio Duarte Olivares tampoco ha descuidado su trabajo en la dirección de Aduanas y ha optado por no moverse sin descartar su participación en la contienda frente a sus paisanos de Texcoco Higinio Martínez y Delfina Gómez a quienes les podrá disputar la candidatura si las encuestas de Morena se lo permiten.